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Verbale della riunione del Consiglio del Corso di laurea magistrale in Economia e strategie 

per i mercati internazionali del 15 gennaio 2018 

Il giorno 15 gennaio 2018 alle ore 11,00 nell’Aula Romanelli Grimaldi (sesto piano) si è riunito il 

Consiglio del Corso di laurea magistrale in Economia e strategie per i mercati internazionali per 

discutere e deliberare sul seguente ordine del giorno: 

Comunicazioni. 

1. Valutazione dell’opinione degli studenti. 

2. Proposte di miglioramento dell’organizzazione e della didattica del corso di studi. 

3. Pratiche studenti. 

4. Proposta di modifica ordinamento didattico a.a.2018-2019. 

5. Eventuali sopravvenute. 

Alle ore 11,15 risultano presenti i  seguenti professori:  Carrassi Mario (Coordinatore), Gangemi 

Maurizio, Coniglio Nicola Daniele, Vinella Annalisa, Campobasso Francesco, De Meo Emilio, 

Guarini Cosimo P., Luchena Giovanni,  Fabiano Angela E., Regina Mario. 

Sono  assenti i professori: Santovito Savino e Prota Francesco. 

Constatata la presenza dei componenti e verificata la validità della seduta, il Coordinatore passa a 

discutere il primo punto all’ordine del giorno. 

Assume le funzioni di segretario il prof. Nicola D. Coniglio. 

Comunicazioni. 

Il Coordinatore informa che presso la Camera di Commercio di Bari c’è stata la consegna dei lavori 

svolti dagli studenti nell’ambito della convenzione AICAI. 

Il prof. Campobasso ritiene possibile una convenzione con la Confindustria, unitamente alla Camera 

di commercio, pertanto propone di organizzare un incontro. 

Il Consiglio prende atto. 

 

1. Valutazione dell’opinione degli studenti. 
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Il Coordinatore informa che questo punto e quello successivo sono collegati e forniscono lo 

strumento per risolvere le criticità che dovessero emergere su alcuni corsi offerti dal corso di studio. 

Il dato percentuale della valutazione degli studenti consultabile dal sito Uniba è molto alto, pertanto 

il Coordinatore propone di girare il link al sito del Dipartimento. Eventuali proposte di 

miglioramento dell’organizzazione del corso saranno oggetto di discussione e saranno valutate in 

una prossima riunione. 

2. Proposte di miglioramento dell’organizzazione e della didattica del corso di studi. 

Come anticipato nella discussione precedente, il Coordinatore richiama il Collegio a far pervenire 

eventuali proposte migliorative per l’organizzazione del corso in modo da discuterne nelle prossime 

riunioni. 

3. Pratiche studenti. 

Il Coordinatore informa il Consiglio di aver ricevuto dalla segreteria alcune pratiche studenti: 

ERRICO Luca matr.689037, SCARASCIA MUGNOZZA Giovanni matr.693209, DE RENZO 

Michele Claudio matr.692637. 

Il Consiglio, unanime, approva le pratiche dei predetti studenti   (Allegati nn.1 - 3). 

4. Proposta di modifica ordinamento didattico a.a.2018-2019. 

Il Coordinatore informa il Consiglio che a seguito di una valutazione delle opportunità formative del 

corso che ha coinvolto alcuni docenti e le rappresentanze studentesche, è emersa l’esigenza di  

apportare alcune modifiche all’ordinamento didattico del corso. 

Tali modifiche riguardano: 

-  l’obbligatorietà della Lingua inglese (CFU 6) al primo anno e della scelta obbligatoria di 

una seconda lingua tra gli insegnamenti attivati al secondo anno di corso;  

- l’inserimento fra le discipline caratterizzanti del SSD SECS-P/01 da associare alla disciplina 

Macroeconomia avanzata (CFU 8) da  collocare  fra  le  discipline  obbligatorie  del secondo  

anno e lo spostamento fra le discipline affini del SSD SECS-P/03 Economia pubblica; 
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- il raggruppamento delle discipline a scelta del secondo anno (per complessivi 12 CFU) in 

due blocchi. Un primo blocco è composto dagli insegnamenti di lingua straniera diversi dalla 

Lingua inglese ed un secondo dalle altre discipline. All’interno di entrambi i blocchi lo 

studente deve scegliere una disciplina da 6 CFU. 

Il Consiglio unanime, approva  le modifiche illustrate dal Coordinatore. 

5. Eventuali sopravvenute. 

Il Coordinatore informa il Consiglio di aver ricevuto tre richieste di riconoscimento della qualifica 

di cultore della materia. 

A tale proposito richiama i  requisiti  salienti  del  Regolamento “Cultore  della  materia”, e  ricorda, 

inoltre, che il Consiglio di Dipartimento, come è stato per la  ex Facoltà di Economia nell’adunanza  

del  Consiglio  dell’11  novembre  2011  ha   specificato  ulteriori   requisiti prevedendo che le 

prime 6 figure elencate (dottore di ricerca, dottorando, titolare di borsa di studio almeno biennale, 

laureato inquadrato nei ruoli del personale tecnico amministrativo dell’Università, ricercatore di 

Enti di ricerca pubblici, previo nulla osta dell’Ente di appartenenza, assegnista di ricerca) debbano 

avere una documentata attività di ricerca nel settore scientifico al quale appartiene l’insegnamento 

per il quale si propone la nomina a cultore, mentre l’ultima figura (altro titolo scientifico o 

professionale predeterminato dal Consiglio di Facoltà in relazione a uno specifico ambito 

disciplinare)  deve aver svolto negli ultimi cinque anni un’adeguata e documentata attività 

pubblicistica, sempre inerente lo stesso settore dell’insegnamento. 

Il Coordinatore passa, quindi, all’esame delle richieste presentate verificando con i membri del 

Consiglio la sussistenza dei requisiti ivi richiamati. 

Esaurita l’analisi delle istanze, verificata la sussistenza dei requisiti per ogni proposta presentata, il 

Consiglio, unanime, esprime parere favorevole alla qualifica di cultore della materia ai seguenti 

studiosi: 
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PETRILLO Ida per la disciplina ECONOMIA PUBBLICA con docente proponente Annalisa 

VINELLA; 

CAMPO Raffaele per la disciplina ECONOMIA E POLITICHE DEI MERCATI AGRICOLI con 

docente proponente Emilio DE MEO; 

CARULLI Vito Arcangelo per la disciplina MANAGEMENT E STRATEGIE INTERNAZIONALI 

D’AZIENDA con docente proponente Mario CARRASSI. 

La riunione ha termine alle ore 12,15. 

Letto, approvato e sottoscritto. 

IL SEGRETARIO       IL COORDINATORE 

  prof. Nicola D. Coniglio                    prof. Mario Carrassi 

 


